



# Zaragoza

AYUNTAMIENTO

JUNTA MUNICIPAL SUR

## ACTA DEL PLENO ORDINARIO DE LA JUNTA MUNICIPAL DISTRITO SUR DEL 8 DE SEPTIEMBRE DE 2020

En la Ciudad de Zaragoza, a las 18,30 horas del día 8 de septiembre de 2020 previa convocatoria al efecto, se celebra en primera convocatoria la sesión ordinaria del Pleno de forma online, de la JUNTA MUNICIPAL SUR del Excmo Ayuntamiento de Zaragoza, en el Centro de Urbanismo Sostenible, Avda Casablanca s/n (Sede de la Junta de Distrito Sur), bajo la Presidencia de la Sr. Concejales-Presidente de la Junta, D<sup>a</sup> María Fe Antoñanzas García (C's), con la asistencia de los Srs. Vocales:, D. Raúl Chueca Aznar (C's) como Vicepresidente de la Junta, D. Pedro Guerrero Ceamanos (PSOE), y D<sup>a</sup> Lorena López Pérez (Ps); la Asociación de Vecinos Los Sauces Montecanal (Rosa Burgos). Presentes: La Secretaria del Pleno, M.<sup>a</sup> Pilar Capdevila.

Constituido el pleno con la mayoría necesaria y con los requisitos formales exigibles, la Presidenta declara abierta la sesión para deliberar y resolver sobre asuntos que comprenden el orden del día.

### ORDEN DEL DÍA:

**1. Aprobación si procede del Acta de la Sesión Ordinaria celebrada el 16 de junio de 2020. Se envía copia del borrador de dicha acta con la presente convocatoria**

Se aprueba el acta por unanimidad

**2. Informe de la Mesa de Trabajo de Participación Vecinal. Debate y aprobación del mismo si procede**

Eva no está conectada porque parece ser que está de vacaciones. Nadie informa, se pasa al punto siguiente.

**3. Informe de la Presidencia de la Junta**

La presidenta de la Junta, D.<sup>a</sup> María Antoñanzas, procede a exponer su informe, destacando los siguientes puntos, que según indica están protagonizados por la COVID-19:

- **Conciliación familiar.**

Se hace referencia a que ya en julio se estudió la posibilidad de impulsar más plazas en las colonias urbanas, pero que el número de inscripciones se quedó muy por debajo de las plazas ofertadas y se desestimó impulsar más plazas. Se hace referencia a los Programas "Abierto por Vacaciones" del Gobierno de Aragón y al de Zaragalla del Ayuntamiento de Zaragoza. Se informa de que lamentablemente hubo que suspenderlo por el rebrote a finales de julio.

- **Promoción de las medidas de seguridad contra la COVID-19**

En este sentido nosotros hemos querido respaldar el papel del comercio y de todas las entidades vecinales y organizaciones y la JM repartió en el mes de julio 750 litros de gel hidroalcohólico y 1000 mascarillas higiénicas y reutilizables 25 lavados

En el mercado de Valdespartera, pequeño comercio, todas las asociaciones vecinales, las AMPAS, el hortal del canal, parroquias de Valdespartera y Montecanal y los servicios sociales del distrito.

Raúl en centros escolares e instituto gel hidroalcohólico en estos días de comienzo de curso escolar

Adquisición del material lo ha hecho la junta y en el reparto ha colaborado la asociación de comercio de Valdespartera y nuestros vocales de la junta, a quienes agradece el trabajo.

Esta iniciativa viene a reforzar el compromiso con los vecinos y vecinas del distrito para proteger de alguna manera a los más vulnerables

También deseamos apoyar en este sentido al comercio, es fundamental apoyar a pequeños comerciantes.

En Zaragoza se están haciendo acciones en este sentido y tenemos que ser todos conscientes de seguir luchando en esta línea, el pequeño comercio no vive solo del aire y hay que apoyarle con todas las medidas, con las pequeñas medidas nuestras de ir a comprar allí y con pequeñas medidas como estas de darles mascarillas o geles y demás.

- **Impulso de las actividades culturales**

Este año debido a la pandemia no se han realizado fiestas en los barrios ni va a haber fiestas del Pilar ni fiestas patronales.

Por lo que la oferta cultural de "A la Fresca" no se pudo hacer.

El área de participación ciudadana en colaboración con las Comisiones de Fiestas ha impulsado el programa "Si tu te quedas nosotros también" en los que los distritos de la ciudad han participado.

Agrupamos el trabajo de los Centros Cívicos, las Juntas Municipales y Vecinales, las AMPAS, AAVV y otras entidades para ofertar actividades culturales en 14 escenarios de Zaragoza

En Distrito Sur con el apoyo económico de la Junta Municipal, ha habido una amplia programación de actividades, en las que la Mesa de Participación Vecinal ha tenido mucha participación y es de agradecer el esfuerzo.

La implicación de los voluntarios, de la comunidad educativa, y de los vecinos y vecinas ha hecho que este programa novedoso este año ha sido todo un éxito a pesar de que el aforo era limitado. Los vecinos y vecinas han respondido muy bien.

- **Apoyo a los centros escolares en el inicio del curso**

Ante el inicio del curso escolar se han impulsado las demandas que ha habido desde los centros escolares que son de competencia municipal para facilitar los planes de contingencia que tienen que aplicar en el inicio del curso.

Están encaminadas a habilitar más accesos para escalonar las entradas y salidas de los centros educativos.

Se ha habilitado un nuevo paso de peatones en el centro escolar de Valdespartera, el rebaje del parking en el Valdespartera III, hemos solicitado vallas para el interior del de Montecanal y el

embaldosado del acceso al Soledad Puértolas y la limpieza de la zona verde del nuevo acceso al Zaragoza Sur.

Además de estos puntos condicionados por la COVID-19, se informa de:

- **Nuevo kiosko.** La Avda de la Ilustración contará con un nuevo kiosko que ya está adjudicado a Hostelería Costa 14. tienen que hacer la demolición de la estructura existente y reconstrucción mediante obra. El aspecto final será de un 50-60% de madera y resto revestimiento exterior y 10% de muro verde. Hay nota de prensa al respecto. Constará con una plantilla de unos 10 trabajadores y está previsto que hagan actividades culturales para dinamizar el negocio y la zona. El adjudicatario contempla la instalación de aparatos de mejora de la eficiencia energética, aparcamientos para bicicleta, se garantiza la accesibilidad y la oferta de productos saludables, para celíacos, refrescos sin azúcar.

Calendario de apertura obligatoria 1 marzo al 30 de noviembre.

Horario de Domingo a Jueves hasta la 1 de la madrugada y viernes sábados y vísperas de festivos hasta las 2.

Una vez formalizado el contrato el adjudicatario tendrá 30 días para presentar el proyecto de remodelación.

- **Mupis.**

Ya disponibles uno por cada barrio.

Primer uso el cartel del programa cultural "Si tu te quedas nosotros también"

La idea es ir instalando carteles informativos, aparte de la actividad del CUS y la Junta, de otro tipo, por ejemplo campañas de concienciación para dueños de animales, etc

Es una herramienta muy útil, a veces es más fácil verlo ahí que en Internet.

- **La pacificación en el barrio de Montecanal**

Se ha completado y estamos esperando fechas para ejecución en resto de barrios

- **Limpieza de solares**

Se ha realizado la limpieza del entorno del Centro Vecinal de Valdespartera y del Pinar que hay junto al Centro Escolar de Valdespartera y se ha Instado la intervención en otros más pequeños en Plaza Edad de oro y Siete samuráis

- **Escenario del centro vecinal**

Está en contratación, pendiente de adjudicarse, pero está en marcha.

- **Contenedores en el hostel del canal**

Se han traslado avisos sobre la situación de los contenedores, que se vuelcan con el viento esparciendo los residuos. El servicio de limpieza indica que se tratará con la concesionaria la sugerencia de las entidades de orientar 90 grados y evitar efecto vela que se produce al abrirse la tapa, aunque indican desde el servicio que este efecto también se puede producir en los laterales.

Si no es suficiente se instalarán contenedores asimétricos si hay stock.

- **Renovación pista de patinaje de iniciación de IDE Carlos Val**

Quedan unas 2 semanas más menos para que finalicen los trabajos. Estas instalaciones permanecerán cerradas hasta que las autoridades sanitarias autoricen su uso.

Se está considerando repintar zonas que están más deterioradas.

- **Denuncias**

Se han enviado a Policía Local las denuncias por los patinadores que van a gran velocidad y que frecuentan el recinto ferial que también es usado por más vecinos y vecinas.

También se ha trasladado los caso de **menudeo de Drogas**. Se indicó ya en el pleno de marzo y oa circulación de alta velocidad que se detecta en el entorno del Centro de Salud en la Calle Ventana Indiscreta a la altura de Doctor Caligari.

También que los vehículos que entran en el garaje a más velocidad de la establecida de 10km por hora

Se hace especial hincapié en los botellones que se observa en entorno de centro vecinal y otros lugares.

Se tramita el expediente también sobre la situación denunciada en caminos de la zona esteparia del Distrito por la presencia de ciclistas que circulan a gran velocidad en los caminos de acceso a la ermita de Santa Bárbara muy frecuentados por los vecinos que pasean tranquilamente a la misma hora.

Se informa al Área de Infraestructuras, Vivienda y Medio Ambiente sobre las infracciones observadas en esa zona protegida.

La presidenta pregunta si han podido acudir a alguna actividad organizada. Insiste en que el comportamiento ha sido ejemplar por parte de todos

Este es el resumen de un verano especial.

#### **4. Debate y votación de mociones presentadas**

No ha habido

#### **5. Ruegos y Preguntas de los miembros del Pleno de la Junta**

Interviene Rosa Burgos

Plantea realizar otras actividades culturales con la partida que estaba destinada a Comisión de Fiestas puesto que no se van a realizar.

Agradece lo del kiosko.

También dice que cuando se hace la limpieza de solares lo que tienen que pasar es la desbrozadora, han pasado otra máquina, una pala que arranca la capa vegetal que hay encima, y levanta mucho polvo y no se pueden ni abrir las ventanas.

Medioambientalmente está mal hacerlo con la pala porque levanta polvo que respiramos todos, y porque levanta esa primera capa de tierra vegetal que es muy interesante desde el punto de vista medioambiental.

Quiere preguntar si se ha contemplado el tema del mantenimiento del parque canino con la empresa de limpieza porque además de limpiar a menudo hay que considerar que los perros hacen hoyos, y eso es una labor que se está haciendo ahora por parte de la gente y de la asociación.

Espera que el año que viene sea el ayuntamiento quién se haga cargo del tema

Respecto a los contenedores, depende de la fuerza que se ofrece al viento, si ofrecemos la cara más pequeña, es más difícil que lo mueva.

Interviene Raúl

Sobre el mantenimiento del parque canino ya lo trasladamos, pero lo recordaremos.

Respecto a los contenedores nos comentaron que al moverlo 90 grados la experiencia es la misma, que cree que la mejor solución es los contenedores asimétricos, que ya se pusieron en Arcosur y aunque aún se mueven y se caen ya no es lo mismo

Interviene María.

Respetar el trabajo de los técnicos, son ellos quienes tienen que pautar la marcha y ver cuál es la solución

Interviene Raúl

Subvenciones. Siguen en marcha esas subvenciones para Comisiones de Fiestas. El nuevo reglamento de subvenciones indica otro tipo de proyectos que se pueden presentar.

Interviene Lorena.

Con el tema de los Mupis y concienciación animal, que le parece genial y cree que se podrían aprovechar para otros dos temas (botellones, limpieza, ..... ) y el otro que me afecta personalmente y a más gente ( colectivo LGTBI) debe ser habitual que te insulten por el barrio. Sería bueno normalizar en el barrio, que existimos, que estamos, que somos personas, que se nos tiene que tratar como tal, aprovechar y hacer concienciación animal, botellones, etc y algo con el tema LGTBI porque yo no lo paso nada bien y mucha otra gente también, es un barrio joven, hay muchos niños.... No me siento a gusto yendo de la mano con mi pareja. Y aunque la educación tiene que venir de casa la Junta podía echar una mano para visibilizar.

Interviene María.

Que la entiende y que sorprende más en un barrio joven.

Interviene Raúl.

La Casa del Barrio. La semana pasada hubo reunión con Consejería de Urbanismo, asistió él y la asociación vecinal. En qué estado estaba el proyecto. Obedece a cuestiones internas de gestión y comunicación que se están desbloqueando. Va a ser el primer equipamiento municipal de esta ciudad con tecnología Passivhause.

Conforme vayan avanzando los trámites informarán de primera mano a la asociación vecinal y comentarán en el pleno. Había una serie de cuestiones técnicas y de forma que estaban sin resolver y que no eran complicadas. Se ha desbloqueado la situación y cree que en las próximas semanas veremos más avances que podrán informar.

Interviene Juan Valiente. Vecino de Valdespartera. Participa en el Grupo de Medio Ambiente del Distrito.

Han cogido el huerto vecinal que está al lado del Centro Vecinal de Valdespartera, justo detrás. Hace 3 años hubo un proyecto de presupuestos participativos, se acondicionó, estuvieron trabajando un año y luego se abandonó 2 años.

Lo han cogido varias personas, lo han desbrozado con ayuda del Hortal del Canal y van a labrarlo con ayuda de un vecino, van a conseguir abono, y dar pasos para que en ese espacio los vecinos que les apetezca puedan plantar hortalizas. Están todos invitados. Hay 120 m<sup>2</sup>. Y que quien le apetezca pueda bien ir asiduamente o puntualmente a pasar una tarde con su familia. Hay que ver cómo lo organizan, horarios y demás.

Queremos promover acciones formativas relacionadas con el medio ambiente, cerrada ya una sobre aspectos técnicos de cómo trabajar la tierra, analizar qué tipo de tierra es para darle lo mejor para luego poder cultivar con mayor rendimiento.

Se hará un curso el sábado 19 en la zona del centro vecinal. Al aire libre, con mascarillas y aforo limitado.

Varias personas que nos gusta mucho el tema de los árboles y estamos súper contentos de la plantación que se hizo el año pasado con el colegio de Valdespartera, y también que pronto se hará una acometida de naturalizar la zona del hortal del canal y estamos pendientes de una reunión con el ayuntamiento para que esto no se pare y llegue a todos los barrios del sur. Tenemos muchos descampados y podemos tener muchos usos mejores que polvaredas de aire.

Si el ayuntamiento saca un proyecto, viene una empresa y hace el trabajo fenomenal, si no nosotros nos ofrecemos a hacer el trabajo de plantar con una pequeña recomendación de técnicos del ayuntamiento que nos digan las especies y demás. Estamos deseando empezar a plantar donde se pueda.

Con el tema de los alcorques, le hemos pedido al ayuntamiento el listado de los alcorques vacíos del barrio

Queremos identificarlo y estamos pensando posibles propuestas para darles un árbol.

Sobre el tema de la limpieza del centro vecinal, ha comentado María que se ha hecho, pero él paso todos los días por ahí y se vuelve a ensuciar, vuelve a haber botellas rotas, Raúl está al tanto, que se lo han transmitido al intendente de la policía local y están avisados par que pasen por allí.

Es una pena que en el Centro del Barrio haya cristales por los suelos. Y el otro día también a la entrada del huerto había 2 litronas reventadas, y esto ha estado allí 1 semana.

Hay que tener cuidado con la limpieza de estos sitios.

Se ofrece a en los talleres de medio ambiente hacer reseñas al tema que ha planteado Lorena sobre el colectivo LGTBI.

Interviene Rosa Burgos

En estas fechas otros años hacíamos una cata de tomates, pero este año no se ha podido

Interviene María

Le parece una buena iniciativa

Interviene Juan Valiente.

Indica que en Madrid y Barcelona hay una Red de Huertos Vecinales Y todo empezó con ocupaciones de ciudadanos y al final el ayuntamiento lo legalizó porque era una reivindicación ciudadana.

Interviene Rosa.

Que en el terreno detrás del Jena, o el que está al lado de la iglesia, darles uso mientras se destinan a su uso definitivo. Que se hagan propuestas para gente mayor, jóvenes o familias que no tienen dinero, que se les ofreciera poder cultivar un trozo de tierra.

Tenían previsto hacer un taller de instalación de riego en el parque canino con plantación, no sabe si será posible, si hay que pedir permiso a alguien.

Para que la gente sepa hacer riego, y el que diera el taller que se encargara de comprar el material y de preparar el terreno y se podría instalar el riego por goteo alrededor el parque canino y poner un seto. Que si lo va a hacer la Junta o ellos.

Interviene Raúl

Espera que en unos días le respondan y nos digan cómo proceder

Interviene Rosa.

El Centro Cívico, ¿cuándo se abre?

Cree que la primera parte estaba terminada, no sé si faltan muebles, el personal...

Interviene María.

Lo último que nos han trasladado desde Participación está ultimándose la puesta en marcha, pero faltan cosas, se está ultimando la del generador principal, se ha dado ya la luz, por parte de las brigadas se están haciendo pequeñas obras de adecuación en los vestuarios y distintas partes, se está comprobando el sistema de climatización, y a nivel de caja edificio son las pequeñas cosas que faltan.

Centros Cívicos ha realizado los contratos para dotar de mobiliario y megafonía y todo para poder abrir las puertas. Tiene buena pinta.

Interviene Rosa.

El sótano es tremendo y allí se podrían hacer cosas en invierno con la separación tendría un aforo bastante notable. Ahora que se necesitan espacios, es un buen sitio.

Interviene María.

Cree que en diciembre sí que se podrá ya hacer uso

Interviene Rosa.

Pregunta por la 2ª fase

Interviene María.

No tiene los datos, se informará

Interviene Rosa.

El Centro Deportivo Municipal, es importante que se empiece a hacer algo, somos un distrito joven y necesitan tener actividad y un CDM, no queremos que hagan botellón, pues hay que darles alternativas.

Interviene María.

Hemos hablado del CDM en el Consejo Rector, es una de las propuestas que hay encima de la mesa por parte de Cristina, Concejala de Deportes, para plantear algo ya. Es una de las propuestas que llevábamos, pero requiere de un previo tedioso pero que es necesario para llegar a un proyecto chulo y que de servicio a todo el distrito

Interviene Rosa.

Que hay varios proyectos diferentes que estaría bien implicar a los jóvenes en el proyectos.

Interviene María.

La Concejala de Deportes lo lleva como algo muy muy prioritario y se comprometió a venir un día aquí y trasladarnos todas las características del mismo.

La Sra. Presidenta da por finalizada la sesión plenaria, agradeciendo la asistencia a los presentes.

Se levanta la sesión a las 20,25 horas

I.C. Zaragoza, a 8 de septiembre de 2020

LA PRESIDENTA

Fdo: María Fe Antoñanzas

LA SECRETARIA

Fdo: M.<sup>a</sup> Pilar Capdevila